



**Paroisse**  
**Saint-Matthieu sur Loire**  
 Sainte-Luce | Thouaré | Mauves

## Semaine de prière pour l'unité des chrétiens

Du jeudi 18 au 25 janvier, se déroule la semaine de prière pour l'unité des chrétiens. Elle a pour thème, cette année : « *Tu aimeras le Seigneur ton Dieu et ton prochain comme toi-même* ».

Ce thème a été choisi par les chrétiens du Burkina Faso, invitant à aimer à l'exemple du Bon Samaritain dont Jésus fait l'éloge dans la parabole (*Luc 10, 25-37*)

Aimer d'un amour compatissant envers tous ceux qui sont dans le besoin, quelle que soit leur identité religieuse, ethnique ou sociale. Ce qui doit inciter à venir en aide aux autres, ce n'est pas l'identité commune, mais bien l'amour de notre « prochain »... de celui qui est sur notre chemin !

Il faut reconnaître que cette vision de l'amour que nous présente Jésus ne va pas de soi ; elle est souvent battue en brèche dans notre monde d'aujourd'hui. Face à bien des peurs, et aux défis à relever à cause de la guerre, des déséquilibres entre les pays... le réflexe de beaucoup est de se replier sur soi, sur ses acquis et privilèges... rejetant par là-même notre capacité à aimer comme le Christ. « *C'est en apprenant à s'aimer les uns les autres au-delà de leurs différences que les chrétiens peuvent devenir des « prochains », comme le Samaritain de l'Évangile qui s'est fait le prochain de l'homme laissé sur le chemin.* »

Une belle invitation, pour nous, chrétiens, à œuvrer pour notre unité pas d'abord ou simplement dans des discours théologiques, mais bien dans la pratique de ce double commandement de l'amour de Dieu et du prochain. On peut se réjouir, par exemple, du partenariat entre le Diaconat protestant et Matth'accueil qui travaillent ensemble dans l'accompagnement de familles migrantes ; ou encore ces liens sur notre paroisse avec la communauté orthodoxe par la présence et l'accueil de familles ukrainiennes...

Tout au long de cette semaine, nous prierons tout particulièrement pour l'unité des différentes religions chrétiennes, en confessant notre foi au même Dieu-Trinité ; et c'est ce même amour pour Lui que nous sommes appelés à vivre en unissant nos forces pour agir et témoigner de la compassion du Christ, qui s'est fait le prochain de toute personne sur son chemin.





Dimanche 14 janvier, nous étions nombreux à nous retrouver pour la galette des rois, et les salles de Thouaré étaient bien pleines. Jeunes et moins jeunes ont pu partager ensemble un moment ludique et convivial autour des jeux proposés et ainsi faire (ou refaire) connaissance.

Un diaporama nous a fait revivre les événements marquants de l'année dans la paroisse, soulignant l'investissement de beaucoup de personnes dans les différents services. Et pour remercier tout le monde, ce fut le moment de partager la galette et le verre de l'amitié. Bravo à tous.

*Faites passer le message !*

**FORMATION LITURGIQUE** : le **Samedi 17 février** salle St Matthieu à Ste Luce de 9h à 17h, nous aurons la chance d'accueillir Laurent Grzybowski. Avec la paroisse voisine de Ste Marie de Doulon, nous l'avons invité pour animer **le temps de rencontre et formation** que nous faisons chaque année à cette période dans le cadre de la liturgie.

Au programme : échanges sur le sens de la liturgie et sur la place du chant dans la liturgie, temps en ateliers, repas partagé. Cette formation se prolongera par la messe à Thouaré à 18h30, à laquelle participera Laurent Grzybowski, et un concert spirituel, à 20h30, dans l'église de Thouaré conclura notre journée.

En plus de ceux qui participent déjà à la liturgie, cette journée est ouverte à tous ceux et celles qui le désirent.

Liturge, auteur, compositeur et interprète, **Laurent Grzybowski** chante ses propres créations en concert et anime de grands rassemblements et toutes sortes de rencontres, religieuses, interreligieuses ou laïques. Il assure des formations

liturgiques, joignant la théorie à la pratique... Il se déplace à l'invitation des paroisses, des diocèses ou des mouvements. Quand il chante en paroisse, Laurent fait volontiers appel à la chorale ou aux instrumentistes du lieu.

Des feuilles invitant à cette journée sont à votre disposition aux portes des églises ou sur le site internet avec un **talon-réponse**.

Merci de le remonter dès que possible pour l'organisation de la journée.

### *A noter !*

<b>Mardi 23 janvier</b>	<i>Rencontre communication à 20h30 à Thouaré</i>
<b>Mercredi 24 janvier</b>	<i>Rencontre élargie de l'ACO à 14h30 à Ste Luce</i>
<b>Jedi 25janvier</b>	<i>Formation Biblique à 14h30 à Ste Luce</i>
<b>Jedi 25 janvier</b>	<i>Conseil d'administration de MAS à Thouaré</i>
<b>Vendredi 26janv.</b>	<i>Rencontre du MCR à 14h30 à Thouaré</i>
<b>Vendredi 26 janvier</b>	<i>Prière du Chapelet à 18h à Thouaré</i>
<b>Lundi 29 janvier</b>	<i>Formation Biblique à 20h15 à Thouaré</i>



**HEUREUX DE CROIRE** : temps fort de préparation à la profession de Foi pour les collégiens de 5ème le **samedi 27 janvier** de 14h30 à 16h30 salles St Matthieu, suivi de la messe à **16h30** à l'église de Ste Luce.



**Pèlerinage à Lourdes** des jeunes du 22 au 26 avril : Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 15 mars uniquement en ligne sur le site internet de la Pastorale des Jeunes : <https://jeunes.diocese44.fr/evenements/lourdes-2024#groupe>

**CATECHESE ENFANTS 7/11 ANS :**

- **MESSE DES FAMILLES** et **3<sup>ème</sup> Etape 1<sup>ères</sup> communions** : Week-End du 9 et 10 février 2024 aux heures et lieux habituels.

**CAMPAGNE DE CHAUFFAGE**



Pour nos trois églises, maisons paroissiales et salles de réunions, la campagne de chauffage est commencée. C'est un service nécessaire au confort de chacun. C'est aussi un service très coûteux, et d'autant plus que le prix de l'énergie a flambé ! Merci pour l'effort que chacun saura faire en fonction de ses possibilités. Si vous êtes imposable, les dons restent déductibles (tous renseignements sur: [impots.gouv.fr](http://impots.gouv.fr)). Des enveloppes sont à votre disposition dans les églises.

**NOUVELLES ORIENTATIONS DIOCÉSAINES :**

**Dimanche 4 février**, à 15h30 à l'église Sainte-Thérèse, notre évêque, Mgr Percerou, promulguera de **nouvelles orientations** pour le diocèse de Nantes. Nous sommes tous invités à cette rencontre pour rendre grâce pour l'année écoulée et donner un horizon à notre diocèse pour les années à venir. Suivra un temps fraternel en dégustant quelques crêpes et bottereaux au séminaire Saint Jean. Bienvenue à tous.



**Abonnement au bulletin, réabonnement 2024**

Nom.....Prénom.....  
 Adresse.....  
 CP..... Ville.....  
 Mail : .....@.....

demande/renouvelle son abonnement au bulletin paroissial.

je souhaite recevoir le bulletin par mail

Je verse :  une participation de soutien **15 €** (prix indicatif) afin d'aider à sa réalisation.

**30 €** pour le recevoir par la poste  
(chèque à l'ordre de « Paroisse St Matthieu sur Loire »)

## Nathalie, ménagère et gardienne de la maison



La galette des rois de la paroisse aura été un bon moment de convivialité où, en fin de rencontre, le partage des gâteaux et du verre de l'amitié aura laissé quelques traces.... Il suffisait de voir l'état des carrelages pour comprendre que l'activité avait été intense !



Un peu avant, au cours de la rencontre, un diaporama sur la vie de la paroisse nous rappelait que ce temps de la galette, chaque année, est l'occasion de remercier chacun, chacune... tous ceux et celles qui, d'une façon ou d'une autre,

participent à la vie de la paroisse, dans un service pastoral ou matériel... sans que l'on ait toujours l'occasion de les voir à la tâche !

Dans la suite de ce dimanche après-midi, voici donc une belle occasion de rendre hommage à Nathalie qui, chaque semaine, est employée par la paroisse pour faire le ménage et l'entretien de nos deux maisons paroissiales de Ste Luce et de Thouaré...

Comme ce mardi, où le carrelage attendait vivement son passage, Nathalie assure chaque semaine le balayage et nettoyage des salles, bureaux et couloir de Thouaré. Et chaque lundi, elle fait ce même travail dans les bureaux et couloir de Ste Luce, sans faire de bruit (sinon celui de l'aspirateur !)

*« Je fais ce travail depuis 2005 dans les salles et la cure de Thouaré... et plus récemment à Ste Luce. J'ai fait une formation comme employée de maison, lorsque j'étais plus jeune, et depuis j'ai toujours travaillé, en proposant mes services et me faisant connaître. Chaque semaine, j'interviens ainsi dans une quinzaine de maisons ou lieux différents, faisant quelques heures par-ci par-là pour un total de 35h. Chaque lieu a ses particularités et cela rend le travail moins monotone. J'aime le contact avec les gens, même si dans mon travail, je suis souvent seule. »*

Tous ceux, cependant, qui viennent à la croiser dans ses heures de travail ont toujours droit à un beau sourire et à un mot gentil, même si elle est alors dérangée dans son travail, en passant la serpillère ! Elle est aussi gardienne de la maison : *« Il arrive de temps en temps que je trouve les portes restées ouvertes et personne dans la maison ! C'est important que chacun fasse bien attention aux consignes ! »*

Thouaréenne depuis toujours, Nathalie connaît la commune et la paroisse depuis toutes ces années. Alors la croisant à l'église ou dans son travail, elle sera heureuse d'échanger quelques mots et toujours dans la bonne humeur !

*Propos recueillis par Gilles Dalibert.*